



Medienmitteilung vom 8. September 2008

ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften

Ein Jahr ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften

Erneutes Wachstum der Studierendenzahlen

2800 Studierende beginnen am 15. September 2008 ein Studium an der ZHAW. Insgesamt sind im Herbstsemester 2008 rund 7000 Studierende immatrikuliert. Zudem starten fünf neue konsekutive Masterstudiengänge. Am Hochschultag vom 5. September 2008 verlieh die ZHAW erstmals einen Preis für interdisziplinäre Forschung.

Im Vergleich zu 2007 stieg die Zahl der Studienanfänger um 22 Prozent auf 2800. Grossen Zuwachs (+ 44 Prozent) verzeichnet die School of Management and Law mit ihren Bachelorstudiengängen Betriebsökonomie, International Management und Wirtschaftsrecht. Der Bachelorstudiengang Wirtschaftsingenieurwesen hat um 75 Prozent zugelegt und in der Chemie haben im Vergleich zum Vorjahr 60 Prozent mehr Studierende begonnen. Im Departement Gesundheit startet zum ersten Mal der Bachelorstudiengang Hebamme mit 60 Studentinnen.

Fünf neue konsekutive Masterstudiengänge

Neben dem Masterstudiengang Architektur, der bereits seit 2005 durchgeführt wird, starten nun die Masterstudiengänge Business Administration (Marketing), Banking and Finance, Soziale Arbeit, Angewandte Psychologie und Engineering mit insgesamt rund 160 Studierenden. Damit hat die ZHAW einen Entwicklungsstand erreicht, der sie befähigt, den erweiterten Leistungsauftrag in der anwendungsorientierten Forschung mit profilierten Masterstudiengängen vertieft wahrzunehmen.

Insgesamt sind im Herbstsemester 2008 an den drei Standorten Winterthur, Zürich und Wädenswil rund 7000 Studierende in 25 Bachelorstudiengängen, 6 konsekutiven Masterstudiengängen und einem Aufbaustudiengang (Dolmetschen) eingeschrieben. Damit hat sich im Vergleich zu 2007 die Gesamtzahl der Studierenden um rund 20 Prozent erhöht.

Erstmals Preis für interdisziplinäre Forschung verliehen

Im September 2008 wird die ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften ein Jahr alt. Sie ist aus dem Zusammenschluss der Zürcher Hochschule Winterthur ZHW, der Hochschule für Angewandte Psychologie HAP/IAP, der Hochschule für Soziale Arbeit HSSAZ und der Hochschule Wädenswil HSW entstanden. Diesen Geburtstag hat die ZHAW am 5. September 2008 mit rund 600 Gästen am ersten Hochschultag in der City Halle in Winterthur gefeiert. Im Rahmen dieses Anlasses hat die ZHAW erstmals



einen Anerkennungspreis im Umfang von CHF 5000.- für hervorragende Leistungen in interdisziplinärer Forschung und Lehre vergeben. Erste Preisträgerin ist die auf Tissue Engineering spezialisierte Professorin Dr. Ursula Graf, die für ihr Projekt „Entwicklung einer Kollagenmatrix als Ersatz des patienteneigenen Bindegewebsstransplantates“ ausgezeichnet wurde. Ursula Graf ist am ICBC Institut für Chemie und Biologische Chemie im Departement Life Sciences und Facility Management tätig. Ihr Projektteam setzt sich aus Mitarbeitenden des ICBC und des IMES Institut für Mechanische Systeme an der School of Engineering zusammen.

Medienstelle:

ZHAW Corporate Communications, Claudia Gähwiler, Telefon 058 934 74 96

E-Mail claudia.gaehwiler@zhaw.ch